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| НАВСТРЕЧУ | 
| 25-летию I 
| комбината! 2 3 мая 1988 года Е
Е Свердлозскому ордена Е 
5 Трудового Красного 1 
Е Знамени домострой- Е 
Е тельному комбинату Е

имени 60-летия Союза Е 
ССР исполнится 25 Е 
лет. Уже в самом наз- Е 
вании нашего пред- = 
приятия отражены и я 
его социальная сущ- 2 
ность, и заслуги кол- Я 
лектива домостроите- я 
лей перед Родиной.

На состоявшемся не- я 
давно заседании пар- Е 
тийного комитета рас- я 
смотрен и обсужден я 
план мероприятий по я 
подготовке к встрече 
25-летия комбината, я 
утвержден состав ко- я 
миссии, на которую я 
возлагается вся орга- Я 
низационная и подго- я 
товительная работа. Я

В комиссию вошли- Е 
начальник йомбината я 
А. Ежов, заместитель - 
начальника комбината Е 
Е. Барсуков, начальник £ 

отдела кадров и быта я 
М. Ивойлов, директор я 
Дворца культуры им. £ 
Горького А. Ефремова, £ 
старший инженер я 

я П. Жарихин, замести- Я 
Е тель председателя я 
Я профсоюзного комите- я 
я та А. Кощеев, редак я 
Е тор многотиражной га- Е 
Я зеты комбината В. Ли- я 
я патников, плавный бух-я 
я галтер А. Николаев, я 
я секретарь комитета я 
я ВЛКСМ В. Синютин, Я 
Я начальник ОТиЗ ком- я 
я бината Г. Чернушки- я 
Яна, старший инженер £ 
я ОТиЗ Л. Финадеева. Я 
я План мероприятий £ 
Я по подготовке к ветре- £ 
я че 25-летия комбината я 
Я будет разослан по всем я 
£ подразделениям. Се- Е 
= годня необходимо раз- Е 

вернуть в каждом тру-я 
довом коллективе ши-я 
рокую пропагандист- Е 
скую работу, направ- я 
ленную на достойную я 
встречу юбилея, про- Е 
думать формы социа- я 
диетического соревно- я 
вания, подумать, каки-я 
ми трудовыми подар- я 
ками встретят домо-3 
строители 25-летие я 
родного предприятия, я

В. ЕЖОВ, | 
зам. секретаря § 

парткома ДСК. £

НЕ ПОДВЕДЕМ!
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Дим 
цию 
нас 
евна

Не подведем, сда- 
объект в эксплуата-
в срок, заверила
Маргарита Анатоль-
Адушкина, бригадир

комплексной хозрасчет
ной бригады СУ-13, кото
рая трудится сегодня на 
детском комбинате № 26 
в микрорайоне «Комсо
мольский».

О том, что садик этот 
с нетерпением ждут жите
ли всего жилого района, 
и говорить не приходится: 
с объектами социально- 
бытового назначения здесь 
по-прежнему ощущается

некоторое напряжение.
И хотя бригада М. А. 

Адушкиной объединяет 
сегодня 125 человек, при
шлось принимать помощь 
от других бригад управ
ления. А что делать? Са
дик надо сдавать в эк
сплуатацию по графику. 
Только вот не по графи
ку, с опозданием, зашли 
на этот объект отделоч
ники. Только в начале 
июня монтажники предо 
ставили им фронт работ.

— Из-за этого отстава
ния и сложилась та нап
ряженная обстановка, что

Ж М’ < СТ

царит сегодня на строи
тельной площадке, — 
продолжает Маргарита 
Анатольевна. — Время 
поджимает, а ведь объек
ты соцкультбыта более 
трудоемки.

На детском комбинате 
работы идут полным хо
дом: нулевики приступили

к благоустройству терри
тории, отделочники раз
вернули малярные и плот
ничные работы. Каждое 
звено отвечает за свой 
участок, но цель у всех 
одна—сдать детский ком
бинат в эксплуатацию в 
срок и с высоким каче
ством.

НА СНИМКАХ: дет

ский комбинат № 26; от 
делочницы звена Г. Иль 
чибаева Зинаида Мини
баева и Елизавета Шаки 
рова укладывают плитку; 
нулевики СУ-20 ведут 
работы по благоустройст
ву территории.

Фото и текст 
В. КАЛИМАСОВА.
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Не только
Сектор по контролю 

за улучшением условий 
труда и быта строителей 
за отчетный период про
вел 12 рейдов и прове
рок. Материалы по со
стоянию техники безо
пасности на объектах 
обсуждались на заседа
ниях центральной груп
пы НК ДСК, были пере
даны на рассмотрение 
администрации подраз
делений. Но вот беда: 
на наши замечания и

во время проверок
предложения совершен
но не реагируют руко
водители СУ-20, СУ-29,
СУ-34. Предпочитают
представить дозорным 
ничего не значащую от
писку или просто отмол
чаться.

Я думаю, победить

просы производственно
го быта поднимались не 
только от проверок до 
проверок, чтобы каждый 
народный контролер на

проверка, тогда и «об
ратим внимание». К при
меру, к домам № 1, 4, 
6 по ул. Лесопарковой 
было просто невозмож
но подойти, а «дозор
ные», преодолевая каж-

подключение бытовых 
помещений производит
ся с нарушениями пра
вил, электрокабели не 
натягиваются или просто 
лежат на земле, бытов
ки не заземляются.

этих руководите лей-

своем рабочем 
взял их под свое 
янное внимание.
что получается:

месте
посто-

Ведь 
сами

дыи 
рвы,

день траншеи и 
ждали, когда же

«молчунов» нам помо
жет не только ужесточе
ние контроля за дейст
венностью. Необходимо 
сделать так, чтобы во-

народные контролеры 
зачастую нарушают тех-
нику безопасности или
спокойно проходят ми
мо нарушений, мол, вот 
когда будет очередная

этим вопросом займет
ся центральная группа.

Также по старинке, 
«авось пронесет», отно
симся и к своим быто
вым помещениям. Не
давно в СУ-7 из-за ко
роткого замыкания сго
рели бытовка и столо
вая. А все потому, что

Я еще раз обращаюсь 
к группам и постам на
родного контроля под
разделений комбината: 
давайте же не будем 
ждать «.плановых» про
верок, не будем спокой
но мириться с наруше
ниями. Только в этом 
случае их станет мень
ше.

Г. ясюконис.
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Избиратели дают наказы
Заинтерес о в а и н ы й, 

предметный разговор со
стоялся на встрече с кан
дидатами в депутаты на 
избирательном участке 
№72 в школе № 150 
микрорайона «Комсомоль
ский». '

Встречу с кандидатом в 
депутаты Свердловского 
областного Совета народ
ных депутатов по избира
тельному округу № 59 
А. А. Соловьевым, канди
датом в депутаты город
ского Совета народных 
депутатов по избиратель
ному округу № 237 Д. А. 
Ивановой и кандидатом в 
депутаты городского Со
вета по избирательному 
округу № 236 В. Н. Олю
ниным открыл секретарь 
парткома комбината Н. И. 
Давыдов.

— Сегодня по всей 
стране в трудовых коллек
тивах, rfa агитпунктах про
ходят встречи с кандида
тами в депутаты. На них 
избиратели дают наказы, 
высказывают свои поже
лания в адрес деятельно
сти будущих депутатов. 
Такие перспективные на
казы должны стать ито
гом и нашей встречи, — 
отметил он.

Кандидатов в депутаты 
избирателям представили 
их доверенные лица.

На заседании президиу
ма Свердловского област
ного совета ветеранов вой
ны и труда единогласно 

был выдвинут кандидатом 
в депутаты областного Со
вета народных депутатов 
Александр Алексеевич 
Соловьев. От чернорабо
чего на одном из ленин
градских заводов до ди
ректора крупного пред
приятия в Свердловске — 
такова трудовая биогра
фия ныне председателя 
областного совета ветера
нов войны и труда А. А. 
Соловьева. Этот славный 
путь отмечен высокими 
правительственными на
градами — тремя ордена
ми Ленина, орденом Тру
дового Красного Знамени, 
орденом Октябрьской Ре
волюции, орденом «Знак 
Почета»^ Герой Социали
стического Труда, лауре
ат Государственной пре
мии, А. А. Соловьев явля
ется почетным граждани
ном нашего города. И 
всегда Александр Алексе
евич активно участвовал 
в общественной работе. 
Длительное время он был 
членом бюро Кировского 
РК КПСС, на протяжении 
семи созывов избирался 
депутатом городского Со
вета народных депутатов, 
неоднократно избирался 
членом Свердловского об
кома КПСС.

Сегодня А. А. Соловьев 
ведет большую работу в 
совете ветеранов войны и 
труда. Хочется подчерк
нуть, что вся деятель
ность этого совета строит

ся на общественных на
чалах.

В ответном слове 
А. А. Соловьев поблаго
дарил всех присутствую
щих за внимание, заверил 
избирателей, что постара
ется оправдать их дове
рие.

— С проблемами ваше
го микрорайона я уже 
знаком, —отметил он. — 
Район непростой, и всем 
нам нужно серьезно пора
ботать над его благоуст
ройством, решением соци
ально-бытовых вопросов. 
Я не могу сегодня обе
щать, что решу все ваши 
проблемы, у- это было бы 
просто легкомысленно. 
Хочу только сказать, что 
приложу максимум уси
лий для решения наболев
ших вопросов.

Эти слова кандидата в 
депутаты выверены не 
только сердцем, но и вре
менем. Временем, которое 
не терпит пустых завере
ний и обещаний, а требу
ет прежде всего дела.

Кандидат в депутаты 
городского Совета Дина 
Александровна Иванова 
выдвинута трудовым кол
лективом «Свердловск- 
гражданстроя». Ее трудо
вая биография только на
чинается, но уже сегодня 
товарищи по работе отме
чают высокую ответствен
ность, активную жизнен
ную позицию Дины Алек
сандровны.

Виктора Николаевича 
Олюнина, заведующего 
отделом культуры горис
полкома, кандидатом в де
путаты выдвинул коллек
тив театра юного зрителя. 
И это не случайно: Влади
мир Николаевич на протя
жении многих лет прово
дит большую работу по 
организации культурного 
досуга свердловчан.

Трудно перечислить в 
одном газетном материале 
все предложения и заме
чания, высказанные изби
рателями в ходе встречи. 
Чувствовалось, что собра
лись на агитпункте люди, 
которым небезразлично, 

* Качество — КЛЮЧ К ускорению «т1иииш1тти1ииити11^^

как выглядит, чем живет 
их двор, микрорайон, го
род.

Многие из предложений 
касались вопросов благо
устройства микрорайона, 
озеленения дворов и улиц. 
Выли сформулированы и 
конкретные наказы. Это 
ввод в эксплуатацию в 
микрорайоне «Комсомоль
ский» АТС № 47 на 
10000 номеров, реконст
рукция детской поликли
ники по улице 40 лет 
ВЛКСМ.

Эта встреча, безуслов
но, принесла обоюдную 
пользу. Кандидаты в де

путаты ближе познакоми
лись с микрорайоном, с 
людьми, интересы кото
рых им предстоит защи
щать. Избиратели же, как 
нам кажется, и на этот 
раз могут быть уверены— 
их проблемы будут ре
шать заинтересованные, 
знающие, отвечающие за 
свои слова и дела люди

Т. МИХАЙЛОВА.

На снимке: встреча с 
кандидатами в депутаты. 
Слева направо — В. Н. 
Олюнин, Н. И. Давыдов, 
А. А. Соловьев и Д. А. 
Иванова.

Фото В. Калимасова.

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ

Э
ДУАРД НИКОЛАЕ
ВИЧ Горбунов ро
дился и вырос в по
селке завода ЖБИ. Из 

Свердловска он отлучался 
лишь на два года — для 
службы в армии. И школу 
закончил заводскую, под
шефную — 82-ю. Когда де
мобилизовался, встал во
прос о выборе профессии. 
Долго Эдуард не раздумы
вал, сразу решил — пойду 
на завод. Так четырнадцать 
лет и трудится он на нашем 
предприятии.

— Скажите, что за че
ловек Эдуард Горбунов! — 
спросили мы у бригадира 
9 цеха Вячеслава Григорье
вича Климкина.

— Парень просто золо
то, — ответил он. — Других 
слов не найду. Спокойный, 
уравновешенный, трудолю
бивый. Его у нас все ува
жают. Эдуард является в 
бригаде моим помощни
ком. Очень тяжелый у нас 
участок лоджий, технология 
там сложная, требует кро-

НАШ
КАНДИДАТ

потливого труда. Туда я и 
поставил Эдуарда, зато те
перь знаю — за этот уча
сток я могу быть спокоен.

Еще Э. Горбунова ува
жают в цехе за готовность 
всегда прийти на помощь, 
терпеливо разъяснить ка
кой-нибудь производствен
ный вопрос. Четыре года 
трудится он в бригаде 
Климкина и дело свое зна
ет отлично. Эдуард — член 
цехового комитета, отве
чает за охрану труда,

— По вторникам делаем 
обход по цеху, следим, что
бы везде был порядок, лю
ди работали в касках, а 
складирование изделий 
велось в соответствии с 

требованиями, — расска
зывает он.

В этом году семья Гор
буновых получила трех
комнатную квартиру в за
водской шестнадцатиэтажке. 
Это, конечно, была боль
шая радость, особенно для 
тринадцатилетней Лены и 
семилетнего Жени. У Же
ни, кстати, этой осенью — 
важное событие: он пойдет 
в первый класс. Но самое 
главное событие года, как 
считают все Горбуновы, это 
то, что Эдуарда Николаеви
ча рабочие цеха выдвинули 
кандидатом в депутаты Ки
ровского районного Совета 
народных депутатов.

Л. КУРИНАЯ, 
редактор заводского 

радио.
На снимке: формовщик 

цеха № 9 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, кан
дидат в депутаты Кировско
го районного Совета народ
ных депутатов Э. Н. Горбу
нов. Фото

В. КАЛИМАСОВА.

вторилось, а в этом го
ду положение еще бо
лее ухудшилось. К став-

Кардинальное решение 
проблем качества самой 
жизнью поставлено в 
центр перестройки. Высо
кое качество — один из 
основных путей ускоре
ния. Как же обстоят с 
этим вопросом дела у нас 
в комбинате?

Передо мной — акты 
на продукцию завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Продукцию, не 
отвечающую требованиям 
ГОСТов. На доме № 5 
по ул. Лесопарковой со
ставлен акт СУ-27 с уча
стием представителей за
вода. Отмечено низкое ка
чество плит перекрытий, 
из-за чего необходимо до
работать 2780 кв. метров 
поверхностей; стеновых 
ограждающих панелей, 
требующих рубки наплы
вов, — 280 кв метров, 
выравнивания поверхно
стей — 370 кв. метров, 
остекления—более 24 кв. 
метров; стеновых наруж
ных панелей, требующих 
доработки поверхно
стей, — 3200 кв. метров. 
Необходимо заделать ско
лы у 132 электророзеток, 
углубить 278 отверстий, 
обработать боковые грани 
вентиляционных блоков 
(130 кв. метров), перете
реть поверхности в 134 
санкабинах.

И этот дефектный акт 
не единственный. Подоб
ные составляются почти 
на каждом доме. И в каж
дом акте — тысячи кв. 
метров затирки, штука
турки, сотни метров рубки 
наплывов, замена, остеклен 
ния. Для устранения за
мечаний по акту требует
ся 6—10 тысяч рублей. 
И такое положение суще
ствует на стройке уже не
сколько лет.

В 1985 году сумма, за
траченная отделочниками 
на устранение заводского 
брака, составила около 
600 тысяч рублей. В 1986 
году все это вновь по-

шим уже привычным не
доделкам добавилась ко
нопатка оконных и бал
конных блоков. И это не
смотря на все наши разго
воры на разных уровняк, 
на бесчисленное число 
разработанных мероприя
тий по улучшению качест
ва.

Уровень качества про
дукции устанавливается 
государственными стан
дартами, нарушение кото
рых преследуется зако
ном. Но, очевидно, на за
воде рассудили по-своему: 
выпускать продукцию, от
вечающую требованиям 
ГОСТов, слишком хлопот
но, а строителям деваться 
некуда — возьмут и та
кую (других-то заводов, 
кто бы мог предложить 
более качественные изде
лия, поблизости нет!). Вот 
и ставится штамп ОТК на 
заведомый брак.

Не раз строители вызы
вали представителей за
вода на дома № 1, 3, 5, 6 
в квартале «Лесопарке 
вый», дом №4 по ул. Фре
зеровщиков. Составлялось 
множество актов, все пре
тензии, как говорится, на
глядно обосновывались. 
Выезжал на дома и дирек
тор завода. Вроде бы все 
убедились, что строители 
не зря беспокоятся. Убе
дились, да только вот ка
чество изделий от этого 
лучше не стало, а даже 
наоборот. На доме № 4В 
была проведена проверка 
конопатки оконных бло
ков. Оказалось, что ни 
один из проверенных бло
ков не соответствует тре
бованиям проекта и нор
мам СНиП. А штампы 
ОТК завода стоят...

Действенный входной 
контроль на всех эта
пах — это первый шаг к 
созданию системы, обес
печивающей высокий ко
нечный результат. Надо 
отметить, что в организа
ции такого контроля ад
министрация, инженерно- 
технические работники

. СУ-27 и СУ-28 особого
«рвения» не проявляют. 
Акты осмотра конструк
ций составляются после / 
окончания монтажа над
земной части. Отсутствует 
и претензионная работа: 
ни по одному из состав
ленных актов не были 
предъявлены к заводу 
претензии.

Почему же такое по
ложение стало привыч
ным? Почему на каждом 
доме за доводку завод
ских изделий до нормы 
монтажники вынуждены 
выплачивать отделочни
кам десятки тысяч руб
лей, не получая взамен 
ничего? Вопросы эти не 
раз поднимались на ба
лансовых комиссиях, на 
различных заседаниях и 
совещаниях. Только вот, 
если исходить из нашего 
сегодняшнего положения 
дел, ответ на них так и не 
найден.

Может быть, у нас се
мимильными шагами ра
стет производительность 
труда, раз позволяем себе 
такую «роскошь» — пла
тить за брак заводу и за
тем его переделывать? 
Вот на этот вопрос можно 
ответить сразу — с произ
водительностью труда у 
нас не все в порядке.

У меня складывается 
впечатление, что комби- * 
нат живет в другом из
мерении. Что выступле
ния по радио и телевиде
нию по вопросам улучше
ния качества, документы 
партии и правительства— 
это все не для нас. Для 
других. А мы в это время 
будем ходить по кварти
рам новоселов и годами 
устранять жалобы на про
мерзания, на рассохшиеся 
полы, покосившиеся двери 
и другие недоделки. Ведь 
нам некогда делать хоро
шо, нам нужно «гнать 
план». А какова же цена 
такой «гонки»?

А. ЧУРКИН,
начальник строитель

ной лаборатории 
комбината.
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XXVII съезд КПСС утвердил стратегический 
курс партии на ускорение социально-экономиче
ского развития страны. Съезд показал, что реша
ющим в выполнении этой программы является че
ловеческий фактор. В Политическом докладе ЦК 
КПСС отмечалось: «Продвижение вперед станет 
тем быстрее, чем выше будут дисциплина и орга
низованность, ответственность каждого за пору
ченную работу, за ее результаты».

Неформальная озабоченность людей улучшени
ем морально-психологического климата в коллек
тиве, созданием на производстве атмосферы вы
сокой требовательности выразилась в массовом 
движении под девизом «Трудовой и общественной 
дисциплине — гарантию коллектива», инициато
рами которого стали передовые рабочие пред
приятий Свердловвкой области.

Этот почин очень точно отражает требование 
времени — поставить на производстве надежный 
заслон всяким потерям, непосредственно в трудо
вых коллективах развернуть борьбу за наведение 
порядка, за использование всех резервов. Почин 
приобрел особую актуальность в связи с мерами, 
принимаемыми партией, правительством по ук
реплению дисциплины и порядка, борьбе с пьян
ством и алкоголизмом.

Судьба любого начинания зависит не только от 
того, насколько верна и своевременна его идея, 
но и от того, как она воплощается на практике.

О коллективной ответственности за дисциплину 
труда, о «барьерах» на пути почина, о том, что 
необходимо сделать для его дальнейшего разви
тия, рассказывает эта подборка материалов.

В ОТВЕТЕ ЗД КАЖДОГО
Сегодня, в условиях ра

боты по методу коллектив
ного подряда, движение 
«Трудовой и общественной 
дисциплине — гарантию 
коллектива!», я думаю, 
должно получить самое 
широкое распространение. 
Этот почин, также как кол
лективный подряд, орга
нично сочетает общность 
личных и коллективных ин
тересов. Ведь результаты 
труда бригады — не 
только в высоких производ
ственных показателях, но и 
в том моральном климате, 
что царит в коллективе. 
Рабочий коллектив должен 
нести ответственность за 
такой «брак», как пьянст

Когда заинтересованы все
Не сказал бы, что в на

шем управлении почин Се
верцев находится на долж- 

. ной высоте, но то положи- 
* тельное, что достигнуто,

это заслуга всех — и адми
нистрации, и партийной,
комсомольской и проф
союзной организаций, за
интересованных в развитии 
этого почина

В управлении 16 бригад, 
в них трудятся 296 рабо
чих, поддержали почин 13 
бригад, 250 рабочих. По 
итогам прошлого года 12 
бригад (233 рабочих] вы
полнили свои обязательст
ва по коллективной гаран
тии, за это они поощрены. 
Не сдержала свои гаран
тии одна бригада, но о ней 

во, прогулы, нарушения 
порядка.

У нас в управлении по
чин северских трубников 
поддержали все четыре 
комплексные бригады. На
до отметить, что решение 
это очень ответственно. 
Ведь если раньше в брига
де трудились 20—30 чело
век, то сегодня укрупнен
ный коллектив объединяет 
70—90 человек. 70 разных 
характеров, судеб, при
вычек — а ответственность 
на всех одна.

Сделать так, чтобы каж
дый человек почувствовал 
бремя этой ответственно
сти — задача не простая. 
И над ее решением нам 
всем предстоит еще нема

скажу несколько ниже.
Несомненно, почин дал 

желаемый эффект. Срав
ним такие цифры: потери 
рабочего времени— 17 че
ловеко-дней, 4 человека 
побывали в медвытрезви
теле — это первый квар
тал 1986 года. В 1987 году: 
медвытрезвитель — 3 че
ловека, потерь рабочего 
времени, прогулов нет.

Наш профком совместно 
с администрацией усилил 
контроль за семьями, где 
отец склонен к злоупот
реблению алкоголем. Чле
ны профкома не стесняют
ся и посещают таких нена
дежных товарищей дома. 
По моральным соображе
ниям назову не фамилии, а 

ло поработать. Особенно 
советам бригад, совету тру
дового коллектива. Нужно 
действовать так, чтобы для 
нарушителя чувствитель
ным стало не только ма
териальное наказание, а 
прежде всего моральный 
укор бригады, сознание то
го, что он подвел своих 
товарищей.

В первом квартале про
шлого года в СУ-15 было 
три прогульщика, «поте
ряно» 11 человеко-дней, 
зафиксированы и три на
рушения общественного по
рядка. В первом квартале 
этого года коллектив уп
равления сработал без на
рушений дисциплины. А 
вот во втором квартале во 
всех бригадах, за исключе
нием бригады В. Бобиной, 
отмечено по одному на
рушению.

буквы — наши рабочие 
Д. и О. не удивляются, ес
ли к ним домой загляды
вают товарищи по работе.

Не забыли мы и нагляд
ную агитацию.

У нас сильная профсоюз
ная организация, боевой 
состав профкома, и как-то 
так получилось, что ини
циатива северцев захвати
ла их. Партбюро в этой ра
боте целиком поддержи
вает и одобряет профсоюз
ную организацию. Только 
благодаря усилиям проф
союза в таких бригадах, 
как плотники во главе с 
С. Кочедышкиным, кровель
щики под руководством 
Н. Шевчука — заметно

Что бы еще хотелось от
метить! Мне кажется, что 
сегодня особо следует об
ратить внимание на то, что 
в почине северских труб
ников заключена не толь
ко коллективная ответствен
ность, но и коллективная 
гарантия за то, что наруше
ний не будет. А это значит, 
что коллектив, принявший 
на себя такие обязательст
ва, должен вести большую 
профилактическую работу. 
Не ждать нарушений и со
обща отвечать за них, а 
предупреждать любое про
явление недисциплиниро
ванности, разгильдяйства, 
расхлябанности. В воспи
тании каждого члена кол
лектива — сила и высокая 
отдача от почина.

В. САЛМАНОВ, 
секретарь парторга

низации СУ-15.

улучшилась трудовая дис
циплина.

Особо хочу остановиться 
на бригаде плотников во 
главе с бригадиром В. Гав- 
рилюком. Пожалуй, это на
ша самая трудная бригада, 
дисциплина самая низкая, 
что ни день, то нарушения. 
Они и почин северцев не 
желают поддерживать, 
т. к. не надеются на себя, и 
никто не ручается за свое
го товарища.

Партбюро намерено 
взять эту бригаду под пар
тийный контроль, на июнь
ском заседании бюро мы 
планируем обсудить этот 
коллектив. А. ШЕЛЯПИН, 

секретарь
партбюро 'СУ-13.

ЭФФЕКТ
Если говорить о стати

стике почина северских 
трубников в нашем управ
лении, то она снизилась. 
Дело в том, что почин «Тру
довой и общественной дис
циплине — гарантию кол
лектива» раньше у нас под-’ 
держивали целые бригады, 
а сегодня, когда мы число 
бригад резко сократили, 
т. е. укрупнили их, подсчет 
ведем по звеньям.

На сегодняшний день 
трудятся и живут в рамках 
этого движения 12 звеньев, 
охватывающие 236 работ
ников управления.

Без сомнения, отдача по
чина неплохая. Возьмем 
для примера показатели 
первого квартала прошло
го и нынешнего годов. В 
прошлом году мы имеем 
потери рабочего времени 
в бригадах всего — 10 че
ловеко-дней, в бригадах, 
поддержавших почин, — 2 
человеко-дня. В 1987 году: 
в бригадах — 2 человеко
дня, у поддержавших по
чин таких потерь нет.

Нарушения общественно
го порядка: всего — 4 слу
чая, а в бригадах, поддер
жавших почин, — один слу
чай. Нынче: в бригадах — 
2 случая, у поддержавших 
почин не было ни одного 
случая нарушений общест
венного порядка.

Почему? Дело не только 
в том, что звено, не допу
стившее в течение года на
рушений трудовой дисцип
лины, получает 10 процен
тов надбавки к годовому 
вознаграждению. Согласен, 
что материальное возна
граждение играет свою по
ложительную роль, но 
главное, на мой взгляд, то, 
что в коллективе управле
ния все общественные ор
ганизации во главе с ком
мунистами стали всерьез 
заниматься воспитательной 
работой, и в частности тру
довой дисциплиной.

На это направлено мно
гое. В управлении создано 
общество борьбы за трез
вый образ жизни (предсе
датель А. П. Кагонер). По
явилась наглядная аг.ита- • 
ция, на стенде общества, 
кроме устава, регулярно

ПОЧИНА
вывешиваются различные 
пропагандистские мате
риалы.

Буду откровенен и пов
торюсь. Материальный сти- 
мул в этом движении игра
ет не первую, но и не по
следнюю роль. У нас были 
случаи, когда бригады не 
желали поддерживать по
чин, точнее, не подписыва
ли обязательства о кол
лективной гарантии. Слу
чалось это тогда, когда сни
жался размер премии 
бригаде по аккордно-пре
миальному наряду до 20 
процентов за нарушения, 
сделанные «летунами», а не 
кадровыми рабочими.

Почин стабилизирует 
коллектив, сплачивает его. 
Люди понимают и верят 
друг другу. Например, в 
бригадах-звеньях Е. Шаа- 
ловой (штукатуры) и А. Ге- 
расевой (маляры) нет на
рушений, за период 1985 и 
1986 годов они постоянно 
получают надбавки к годо
вому вознаграждению.

Это не означает, что вы
шеназванные бригады чу
жого человека, незнакомо
го, а тем паче прогульщи
ка, в свой коллектив не 
возьмут. Нет, они могут 
и берут в свой состав и но
вичков, даже нарушителей, 
но работают с ними без 
всякой администрации, са
ми, по-рабочему объясня
ют, что звено трудится по 
почину северских трубни
ков, и дают новому челове
ку испытательный срок. 
Можешь работать без на
рушений — оставайся, нет— 
до свидания.

По общему мнению парт
бюро управления, почин 
северцев перспективен тем, 
что дисциплиной, воспита
нием человека занимается 
трудовой коллектив. Пар
тийная организация поддер
живает такие коллективы 
и делает все для того, что
бы почин был принят во 
всех подразделениях наше
го стройуправления.

А. КОРОБКОВ, 
секретарь партбюро

СУ-1.

Изжить формализм iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiHiiiiiiiHiiimiiiiiiiiHiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiHiiiiiiinniiiiiiiiiHiiiniHiii  
miHiiiHiiiiiiiiiiiuHWHiniiiiiiniiiHniiiiiiniiiiimiiniiiiiiniiiiiimmiiiiiiaiHiniiimiii

На заседании парткома 
комбината обсуждался 
вопрос «О состоянии ра
боты по инициативе «Тру
довой и общественной 
дисциплине — гарантию 
коллектива» в СУ-28». 
Не случайно партком ре
шил проанализировать 
работу по развитию почи
на именно в этом управ
лении. Ведь здесь в 
1983 году бригада мон
тажников В Сыщенко 
первая в комбинате под- 
держала почин северских 
трубников о коллективной 
ответственности за дис
циплину труда. Все члены 
бригады обязались жить 
и работать без нарушений 
трудовой дисциплины и 
общественного порядка. 
В случае же прогула или 
другого нарушения од
ним из членов бригады 
весь коллектив отказывал
ся от половины премии по 
результатам работы за ме
сяц, в котором произош 
ло нарушение. Со време
нем механика действия 
почина видоизменилась: 
было принято решение 
удерживать часть денеж
ного вознаграждения толь
ко по итогам года. Таким 

образом, в 1984 году по
явились новые обязатель 
ства бригад СУ-28.

Казалось бы, у инициа
торов почина за все 
■эти годы новая инициати
ва должна была бы на
брать силу, дать весомый 
конкретный результат. 
Но, как показала про 
верка, ни одна из бригад 
СУ-28, взявшая обяза
тельства по коллективной 
ответственности (в том 
числе и бригада В. Сы
щенко), ни разу не отка
залась от доли годового 
вознаграждения. А на
рушения дисциплины и по
рядка при этом были. К 
примеру, у инициаторов 
почина в бригаде монтаж
ников В. Сыщенко в 
1985 году отмечено 9 
случаев нарушений тру
довой дисциплины. Одна
ко выплата тринадцатой 
зарплаты членам этого 
коллектива была произ
ведена в полной сумме.

Выступая на заседании 
парткома, начальник 
СУ-28 В. Палехов сказал:

— Следует откровенно 
признать, что работу по 
развитию почина мы ос

лабили, он как бы сошел 
«на тормозах». Профсоюз
ный комитет управления 
этими вопросами не зани
мается. Недавно на совете 
трудового коллектива бы
ло решено усилить рабо
ту по почину северских 
трубников, тем более что 
сегодня его у нас поддер
жали только две укруп
ненные бригады.

Но дело даже не в ох
вате, не в количестве 
бригад, принявших обя
зательства, а в том, как 
почин действует, какой 
дает эффект. Именно на 
этом и сосредоточился 
разговор на парткоме.

Члены партийного ко
митета в своих выступле
ниях настойчиво подчер
кивали, что почин нужно 
внедрять и, внедрять на
стойчиво, проводя боль
шую разъяснительную ра
боту, совершенствуя ме
ханизм его действия. Не
обходимо сделать так, 
чтобы идеи почина до
шли до сознания людей, а 
не превращались в фор-, 
мальную строку соцобяза
тельств. Ведь суть дви
жения не в десятке, кото
рую можно получить или 
наоборот потерять в за

висимости от состояния 
трудовой дисциплины. 
Суть в том, чтобы изме
нить отношение коллекти
ва к прогульщикам, пья
ницам, чтобы бригада вы
ступала активным воспи
тателем, а не бесстраст
ным контролером дисцип
лины.

В настойчивой пропа
ганде почина многое за
висит от умения партий
ных и профсоюзных ор
ганизаций доказать нуж
ность и необходимость 
этой инициативы. К тому 
же надо помнить, что сам 
собой почин не прижи
вется — нужна его хоро
шая организация. Вот 
этой самой организации 
действия почина в СУ-28 
и не было. Контроля за 
результатами работы 
бригад, поддержавших 
инициативу, не проводи
лось, наглядной агитации 
на строительных площад
ках нет, на заседаниях 
партбюро, профкома ход 
развития почина не ана
лизировался.

Вот только один на
глядный пример того, как 
ценная инициатива «уто
нула» в равнодушии. 
Единственный в управ

лении коллектив — брига
да В. Шушарина, не вы
полнившая обязательств 
по почину, протоколом 
бригадного собрания отка
залась от 10 процентов 
тринадцатой зарплаты. Но 
этот протокол пролежал 
без внимания в профкоме 
управления, а членам 
бригады в это время на
числили зарплату без 
снижения. Какой же от
клик после этого может 
найти ^агитация за почин 
в сердцах тех двадцати 
рабочих, что добровольно 
отказались от части зар
платы? Трудно, мы дума
ем, после такого формаль
ного отношения профсоюз
ной организации (кото
рая, подчеркнем кстати, 
в первую очередь должна 
быть заинтересована в 
развитии почина) что-то 
требовать от рабочих, 
повторяя, что за дисцип
лину в ответе каждый. 
Ведь на деле выходит, что 
каждый —- кроме проф
союза. Вполне естествен
но, что при таком отноше
нии почин соверских труб
ников в СУ-28 не срабо
тал. Анализ же состояния 
трудовой дисциплины за 
последние два года пока

зывает увеличение коли
чества нарушений.

На заседании партийно
го комитета было решено 
еще раз вернуться к ана
лизу движения за кол
лективную ответствен
ность в подразделениях 
комбината. Провести это 
обсуждение в более ши
рокой аудитории, при
гласив представителей ад
министрации, профсоюз
ных и комсомольских ор
ганизаций управлений.

В заключение хотелось 
бы отметить: только об
щая заинтересованность 
всех, от рабочего до на
чальника, в развитии 
движения за коллектив
ную ответственность «ожи
вит» инициативу, сделает 
ее неформальной, помо
жет добиться от почина 
отдачи. Почин северцев 
привлекает внимание к 
каждому члену коллекти
ва,- укрепляет деловые и 
человеческие связи, по
вышает чувство ответст
венности, заинтересован
ности в общем деле и в 
общих успехах коллекти
ва. Но и он требует к се
бе внимания. Давайте же 
не забывать об этом!

Т. МАЛЬЦЕВА.
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* Профсоюзная
жизнь

ОБЪЯВЛЕН 
. СМОТР
Президиум облсовпро- 

фа принял постановление 
о проведении областного 
смотра работы профсоюз
ных групп.

В смотре участвуют 
все профсоюзные группы 
области. Он проводится с 
15 апреля по 31 декабря 
этого года и до 1990 го
да. В ходе смотра необ
ходимо улучшить работу 
всех первичных проф
союзных организаций, со
средоточить их усилия на 
индивидуальной работе с 
членами профсоюза, соз
дании в трудовых коллек
тивах деловой и творче
ской обстановки. Проф
комы, цехкомы должны 
осуществить мероприятия 
по организации и прове
дению смотра, оказывать 
профсоюзным группам 
практическую помощь, ор
ганизовать изучение, обоб
щение и распространение 
опыта работы лучших 
профгрупп.

Итоги смотра нужно 
подвести до 20 января 
1988 года. Победителями 
будут признаны проф
союзные группы — тру
довые коллективы, добив
шиеся наибольших успе
хов в выполнении произ
водственного плана и со
циалистических обяза
тельств, сверхплановом 
повышении производи
тельности труда, в деле 
укрепления трудовой и 
общественной дисципли
ны, снижения потерь ра

бочего времени. Для побе
дителей смотра устанав
ливается 15 призовых 
мест.

Профгрупорги, проя
вившие себя хорошими 
организаторами, актив
ными пропагандистами и 
участниками смотра, бу
дут награждены нагруд
ным знаком ВЦСПС «За 
активную работу в проф
группе» или Почетной 
грамотой облсовпрофа.

Итак, смотр начался. 
За дело, профгруппы!

А. АНДРЕЕВ, 
председатель 

профкома комбината.

КТО ВПЕРЕД! Фотоэтюд В. Калимасова.
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ПОЗАДИ учебный 
год. Хочется ог
лянуться назад и 
подвести итоги тому, что 

сумел за это время сде
лать комсомольский пе
дагогический отряд завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

В сентябре сразу было 
проведено распределение 
и закрепление всех цехов 
завода за учебными клас
сами школы. В результа
те этого распределения 
шефской заботой было ох
вачено 15 учебных клас
сов. От каждой цеховой 
комсомольской организа
ции был выделен комсо
молец — боец педагогиче
ского отряда. На первом 
сборе педагогического от
ряда много говорилось о 
необходимости тесного 
взаимодействия школы и 
производства, об ответст
венности комсомольского 
поручения — активно 
участвовать в коммунисти
ческом воспитании под
растающего поколения.

После этого вожатые 
пошли в свои подшефные 
классы, познакомились с 
ребятами, классными ру
ководителями и состави
ли план своей , работы. 
Комсомольцы, ранее за
нимавшиеся работой в 
КПО, присутствовали 
1 сентября на празд
ничной линейке и поздра
вили свои классы с Днем 
знаний. Был составлен и 
утвержден на комитете 
комсомола завода общий 
план работы педагогиче
ского отряда.
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ТОЛЬКО СОБЛЮДАЯ ПРАВИЛА
С наступлением лета 

заметно обострилось по
ложение на дорогах го
рода Свердловска. Это в 
первую очередь связано с 
тем, что вновь сели за 
руль владельцы индиви
дуального транспорта, чьи 
автомобили и мотоциклы 
провели долгую ураль
скую зиму в гаражах. Но 
в то же время вызывает 
тревогу рост аварийности 
по сравнению с тем же, пе
риодом прошлого года. 
Только в апреле больше 
чем наполовину возросло 
число дорожно - тран
спортных происшествий в

М ГОД СТАЛИ ДРУЗЬЯМИ
Члены КПО принимали венное собрание учащие- зеты и поздравили дево

непосредственное участие ся подшефных классов, и чек в своих классах. Ког- 
в реконструкции школь- тут как бы подводится да назрел вопрос о сни- 
ных мастерских. Во всех итог — коллективы цехов женин успеваемости в 
подшефных классах по- рассказывают о своих ус- подшефных классах цеха 
могли оформить классные пехах, а школьники — о № 13 и ЦЗЛ, вожатые 
уголки. Для пионерской своих. Как правило, по- поговорили об этом с ре
комнаты была изготовле- называется небольшая битами, закрепили силь
на электрифицированная концертная программа, а ных учеников за отстаю- 
карта памятных мест, свя- заканчивается встреча щнми. Бойцы педотряда 
занных с А. П. Гайдаром, чаепитием. Бойцы наше- участвовали в обсужде-

Командир и комиссар го педагогического отря- нии проекта кабинета 
отряда участвовали в за- да помогали школе в под- «Светофор», для пионер- 
седаниях комитета комсо- готовке и проведении но- ской комнаты отремонти- 
мола школы и совета дру- вогодних утренников н ровали магнитофон. Во 
жины. С туристической вечеров. Всесоюзной пионерской
группой на базе 7 «а» В дни зимних школь- игре «Зарница» 7 «а» 
класса был совершен по- ных каникул вожатые класс занял I место в 
ход в Шумихинскне пеще- встречались с ребятами Кировском районе и И 
ры. Во многих пионер- из своих классов, играли место в городских сорев- 
ских отрядах с участием с ними в зимние игры, нованиях. Многие клас- 
вожатых были проведены Комсомольцы вместе с сы принимали совместное 
торжественные сборы, по- подшефными часто ходи- участие с коллективами 
священные празднику Ве- ли в кино, в цирк, на экс- шефствующих цехов в за- 
ликой Октябрьской социа- курсии по родному горо- водском смотре художест- 
листической революции, а ДУ- В некоторых классах венной самодеятельности, 
также обмен поздравитель- были проведены беседы о А также школьники полу- 
ными газетами. В больший- вреде наркомании и ток- чили благодарности, от 
стве случаев поддержи- сикомании. К Дню Совет- своих шефов за помощь, 
вается очень крепкий кон- ской Армии и Военно- оказанную ими в прове- 
такт: цех — класс. В та- Морского Флота был под- дении Ленинского комму- 
ких подразделениях за- готовлен общешкольный нистического субботника, 
вода, как цехи №10, 12, вечер для старшеклассни- Организаторами этих хо- 
13, 4, 6, 16, были про- ков. роших дел явились вожа-
ведены экскурсии по це- А в организующийся тые —- бойцы педагоги- 
хам. Рабочие рассказы- клуб «Юный допризыв- ческого отряда. К дню 
вали школьникам о своих ник» в эти дни записыва- 30-летия завода ЖБИ им. 
профессиях. Очень хоро- лось много ребят, потому Ленинского комсомола с 
шая традиция поддержи- что в классах вожатые нашей помощью ребята 
вается в цехах № 10, 12, рассказывали о советских подготовили пионерское 
16 со своими подшефны- воинах, выполняющих поздравление ветеранам 
ми классами. В профес- интернациональный долг труда. В День Победы в 
сиональный праздник — в Афганистане. К празд- школу были приглашены 
День энергетика в эти це- нику 8 Марта мы выпус- участники Великой Оте- 
хи приходили на торжест- тили поздравительные га- чественной войны. Они

Ленинском районе, более 
чем на треть увеличилась 
эта цифра в Октябрьском 
и Орджоникидзевском 
районах, почти на 20 про
центов — в Железно
дорожном. За четыре ме
сяца текущего года уже 
зарегистрировано 361 до
рожно - транспортное про
исшествие, в которых по
гибли 23 и ранены 376 
человек. Размеры потерь 
заставляют задуматься о 
причинах дорожно-тран
спортного травматизма, 
выявить его основные 
тенденции. Кто же они, 
виновники происшествий 

на наших дорогах?..
За последнее время су

щественно обострилась 
проблема пьянства за ру
лем. Вот лишь несколько 
цифр. По сравнению с 
прошлым годом число до
рожно-транспортных про
исшествий, совершенных 
водителями в нетрезвом 
состоянии, возросло почти 
на 70 процентов. В два 
раза увеличилась аварий
ность по вине пьяных во
дителей государственного 
транспорта, на 50 процен
тов — по вине водителей 
индивидуального тран
спорта.

Немалую тревогу вызы
вает число дорожно-тран-
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Итоги 
сезона

Закончился сезон у во
лейболистов комбината. 
Итоги его в общем-то ра
дуют. В клубном первенст
ве города домостроители 
заняли второе место, в об
щем клубном зачете оста
вив за собой такие клубы, 
как «Уралэлектротяжма- 
ша», «Уралмаша», Верхисет- 
ского завода.

В чемпионате Свердлов
ска наши волейболисты 
также заняли второе место, 
проиграв дублерам коман
ды «Уралэнергомаша».

В финале первенства 
Свердловской области уча
ствовали шесть сильнейших 
коллективов. Наша команда 
в этих соревнованиях попа
ла в трудное положение, 

спортных происшествий, 
связанных с наездом на 
пешеходов. За первый 
квартал года 198 из них 
были ранены, 14 человек 
погибли. Общее число та
ких происшествий перева
лило за двести.

Но самыми удручающи
ми. безусловно, являются 
для каждого из нас цифры, 
говорящие о состоянии и 
причинах детского дорож
но - транспортного трав
матизма. Наиболее тре
вожная обстановка сложи
лась в Октябрьском и 
Чкаловском районах, на 
которые приходится почти 
греть всех дорожно-тран
спортных происшествий с

не смогли выехать на со
ревнования по разным при
чинам три мастера спорта. 
Но молодежь и дублеры 
первой команды проявили 
максимум упорства и побе
дили. Домостроители заня
ли в финале второе место.

Хотелось бы отметить 
игру молодого шестнадца
тилетнего нападающего Вя
чеслава Юшкова, электри
ка СУ-29 Евгения Козлач- 
кова.

А. БЕЛЕНОВ, 
тренер команды.

ПО НОВОМУ
РАСПИСАНИЮ

С 15 июня изменилось 
расписание работы стрел
кового тира комбината.

Понедельник: первая не

присутствовали на торже
ственном собрании и на 
праздничном школьном 
концерте. В дни, когда 
произошла трагедия на 
Чернобыльской АЭС, 
школьники провели яр
марку солидарности. 
Средства, вырученные от 
ярмарки, были перечисле
ны в фонд помощи Чер-. 
нобылю. В своей работе 
мы старались не замы
каться в узких рамках.
В соседней школе № 151 
был озвучен праздник 
«Проводы русской зимы».

Была организована 
подготовка 8«а» класса к 
участию в туристическом 
слете. В результате класс 
занял III место по району. 
Ведется работа по созда
нию в школе трудового 
отряда старшеклассников. 
Налажена связь с райко
мом комсомола по этому 
вопросу, найдены места 
для работы старшеклас
сников. В школе органи
зован отряд «Юный дзер
жинец», который следит 
за порядком и дисципли
ной в школе.

В заключение хочется 
отметить слабую работу 
шефского сектора в ком
сомольских организациях 
цехов № 2, 1, заводоуп
равления. Итак, сделано 
немало, но еще больше 
предстоит, ведь дружба 
школы и завода продол
жается.

В. ИЗМОДЕНОВ, 
командир КПО, 

Д. БУЛАТОВ, 
комиссар КПО.

детьми. Как свидетельст
вует статистика, чаще 
всего дети страдают из- 
за отсутствия присмотра 
за ними, контроля за их 
поведением на улице и 
надлежащей воспитатель- 
ной работы.

Госавтоинспекция напо
минает, что залогом ва
шей безопасности и здо
ровья ваших детей явля
ется неукоснительное соб
людение. кодекса дорож- 

, ного движения и .строгая 
личная дисциплина!

Т. ГРОМОВ, 
инструктор ГАИ 

УВД Свердгорисполкома.

деля месяца — СУ-1, вто
рая неделя — СУ-15, тре
тья неделя — СУ-28, чет
вертая — ЖКК, общежи
тия.

Вторник: первая неделя— 
СУ-7, вторая — СУ-20, тре
тья неделя — СУ-29, чет
вертая — УПТК, завод КПД.

Среда: первая неделя — 
СУ-13, вторая неделя — 
СУ-27, третья — СУ-34, чет
вертая — управление ДСК.

Четверг: первая неделя— 
СУ-28 и СУ-29, вторая 
неделя — завод КПД и 
УПТК, третья—СУ-1 и СУ-7, 
четвертая неделя — СУ-20 
и СУ-27.

Пятница: первая неделя—
СУ-34, ЖКК и общежития, л 
вторая — управление ДСК 
и детские клубы, третья не
деля — СУ-13 и СУ-15, чет
вертая — Детские клубы.

В эти дни тир работает с 
17 до 21 часа.

Время приезда детей, отдыхающих в первую смену в пионерском лагере им. Ю. А. 
Гагарина, изменилось. Приезд состоится 27 июня в 13 часов.

Отъезд детей на вторую смену — 30 июня в 8 часов утра по адресу: ул. Фурма
нова, 57.

Медицинская комиссия для детей, отъезжающих на вторую смену, будет работать 
29 июня с 15 до 19 часов в управлении комбината (ул. Первомайская, 60). Необ
ходимо иметь при себе санаторную карту ребенка.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 620075, Г. СВЕРДЛОВСК, К-75, УЛ. ПЕРВОМАЙСКАЯ, 60, КОМН. 60, ТЕЛЕФОНЫ: РЕДАКТОР — 55-45-86, ОТВЕТСТВЕННЫЙ СЕКРЕТАРЬ. 
КОРРЕСПОНДЕНТ - 55-20-21, МАШИНИСТКА - 55-20-21. ФОТОКОРРЕСПОНДЕНТ — 55-44-32, КОРПУНКТ НА ЗАВОДЕ ЖБИ ИМ. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА - 

44-93-99. ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО ПЯТНИЦАМ. ТИРАЖ 2270 ЭКЗЕМПЛЯРОВ.

НС 19635. Заказ № 5458. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина. 49. И. о. редактора Т. М. СУББОТИНА.


